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6 МнениеГород для жизни

Давно в политической 
жизни Прикамья не было 
столько поводов её обсу-
дить. Как изменилось зако-
нод ательное собрание? 
Чьи интересы выражает 
г убернатор? Почему нет 

денег на пат-
р и о т и ч е с -
кое воспита-
ние, но есть 
н а  ф е с т и -
валь «Белые 
н о ч и » ?  Н а 
э т и  в о п р о -
сы отвечает 

Владимир КОРСУН, глава 
регионального отделения 
КПРФ и депутат зС.

В чём отличие?
- Чем отличается работа 

Заксобрания Пермского края 
при губернаторе Басаргине от 
работы ЗС при губернаторе 
Чиркунове? Почему прикам-
ский парламент стал местом 
для дискуссий?

- Вы совершенно верно 
подметили, что работа ЗС 
отличается от той, что была 
при Чиркунове. При пре-
жнем губернаторе парламент 
был ручным - послушной 
игрушкой в руках главы реги-
она. Практически единоглас-
но одобрялись все его еже-
годные отчёты. 

Сейчас парламент можно 
смело назвать местом для 
дискуссий, хотя попытки 
превратить ЗС в место штам-
повки законов от губернатора 
и правящей партии перио-
дически предпринимаются. 
У депутатов появилась воз-
можность высказывать свою 
точку зрения, предлагать 
свои пути решения проблем и 
свои законопроекты. 

Звучат мнения, что ЗС 
а к т и в н о  р а з б и в а е т с я  н а 
«группы по интересам», но 
я пока этого не наблюдаю. 
Часть депутатов во главе со 
Скривановым встречается 
время от времени в нефор-
м а л ь н о й  о б с т а н о в к е ,  н о 
двери этого парламентско-
го клуба открыты для всех 
депутатов. Это площадка для 
обкатки мнения по ситуации 
в стране и крае, но не более 
того. Там не принимается 
никаких решений, обязываю-
щих депутатов голосовать так 
или иначе. 

По-прежнему определя-
ющее значение при голосо-
вании имеют коллегиаль-
ные решения партийных 
фракций. Мы внимательно 
рассматриваем всю повес-
тку дня пленарного заседа-
ния и вырабатываем общую 
позицию. Если это не удаёт-
ся, каждый голосует так, как 
считает нужным. Главное, 
чтобы наши решения были 
полезны для края.

Чья возьмёт?
- У Басаргина есть возмож-

ность снова «завинтить гайки»?

-  Н е  у в е р е н .  К о м а н -
да губернатора пока не 
может доминировать 
н а д  п а р л а м е н -
том. Губерна-
тор спустя год 
после прихода в 
регион остаётся 
п р о т и в о р е ч и -
вой фигурой. 
Е г о  о б в и н я -
ют в том, что 
о н  -  ч е л о в е к 
В е к с е л ь б е р г а , 
в ы р а ж а ю щ и й 
е г о  б и з н е с -
и н т е р е с ы .  Н о 
п о с м о т р и т е ,  с 
какими пробле-
мами сталкива-
ются структуры 
«Реновы» в случа-
ях с аэропортом и 
179-м кварталом. 

В и к т о р 
Б а с а р -
гин, может, 
и  х о ч е т 
и с к р е н н е 
помочь Пермскому 
краю, но у него нет коман-
ды, он вынужден лавировать 
между группами местных 
элит. Это сложное дело, учи-
тывая, что много влиятель-
ных пермяков, в том числе 
и в московских коридорах 
власти, выступают против 
него.

- Программа патриотичес-
кого воспитания была урезана 
с 400 млн руб. на 5 лет до 15 
млн в 2013 г. Можно ли эконо-
мить на этом важном деле?

- При обсуждении про-
граммы я резко критиковал 
её и голосовал против приня-
тия в том виде, в котором она 
есть. Я по-прежнему уверен, 
что за 400 млн руб., запро-
шенных под её реализацию, 
невозможно воспитать пат-
риота. Пора уже обозначить, 
что такое патриотизм в мир-
ное время, когда нет необхо-
димости жертвовать жизнью 
во имя Родины. 

Вот скажите, профессио-
нальное мастерство и гордость 
- проявления патриотизма? А 
уважение к старшим? Семей-
ные ценности, долг, ответс-
твенность, беззаветная любовь 
к Родине? Эти качества акту-
альны в любое время. Добав-
лю, что патриотизм - это ещё и 
классовое понятие, оно вклю-
чает в себя отношение госу-
дарства к своему гражданину и 
наоборот. 

Сейчас государственная 
машина ощущается как чуж-
дое и враждебное большинс-
тву людей наёмного труда, 
и, соответственно, это пере-

даётся детям в их семьях. В 
идеале патриотизм должен 
быть выгоден обеим сторо-
нам - и гражданину, и госу-
дарству.

Возвращаясь к критике 
программы, скажу, что пат-
риотизм воспитывается не 
только посещением выста-
вок, лекций, музеев, чест-
вованием героев и праздно-
ванием юбилейных дат. Это 
надо делать каждый день, 
начиная с  детского сада. 
Этим должны заниматься 
высокооплачиваемые, любя-
щие свою профессию воспи-
татели и учителя. А пока в 
эту сферу по известным при-
чинам идут не самые лучшие 
кадры. 

Программу делали совмес-
тно с научным сообществом, 
но в результате критиковали 
в основном как раз за отсутс-
твие научности. Если выде-
лять столько денег, то зада-
ча - по-настоящему изме-
нить поведенческие модели 
людей, а не потратить деньги 
впустую. Для этого нужен 
идеолог, которого я в Перми 
пока не вижу. Не хватает ещё 
в пиар-агентство обратиться! 
А ведь есть хороший опыт в 
нашем советском прошлом. 
Тогда всё было. 

Н у ж н а  с и с т е м а  С М И , 
имеющих патриотическую 
направленность. Вернуть это 
можно, но для этого нужна 
политическая воля, которую 

власти вряд ли 
проявят,  так как 
страной правят либералы, 
ориентированные на запад.

контролировать 
выделяемые 

средства
- Зато на фестиваль «Белые 

ночи» в бюджете края и города 
деньги нашлись.

-  Пока к  проходящему 
фестивалю больше вопросов, 
чем ответов. Меня смущает 
непрозрачность расходова-
ния немалых средств, выде-
ленных на проведение фес-
тиваля из бюджета. Многие 
задумки организаторов и 
оформителей просто непо-
нятны, хотя на их работу 
ушло несколько десятков 
миллионов рублей. При этом 
проблемы в области культу-
ры так и остаются нерешён-
ными. 

Обещания нового губер-
натора разобраться с финан-
сированием культуры, сме-
нить приоритеты в культур-
ной политике края пока так 
и остаются обещаниями. У 
наших избирателей отно-
шение к фестивалю неод-
нозначное. Но общее мне-
ние сложилось такое: можно 
делать фестиваль с мень-
шим размахом, с меньши-
ми затратами и при этом 
качественнее. Мы ведь не 
претендуем уже на звание 
культурной столицы Евро-
пы? Я согласен с людьми: 
проводить большие культур-
ные мероприятия, приво-
зить российских и зарубеж-
ных звёзд можно за меньшие 
деньги.

- У вас в краевом парламен-
те была возможность проконт-
ролировать расходование бюд-
жетных денег на фестиваль?

- Нет. Глава краевого пра-
вительства Тушнолобов всё 
время уходил от вопросов, 
обещал что-то  раздать  и 
пояснить в рабочем поряд-
ке. Но ни устно, ни пись-

менно никто так и не ска-
зал на ЗС, что получит край 
от «Белых ночей» в ответ 
на бюджетное финансиро-
вание. Деньги, выделенные 
на фестиваль, даже не были 

прописаны в бюджете 
отдельной строчкой. 
С е й ч а с  м ы  в и д и м 
только отчёты Гель-
мана о том, сколь-
ко человек побыва-
ло в фестивальном  
городке.

- Через год вопрос о 
проведении и финанси-

ровании «Белых ночей» 
снова поднимут.

- Расходы на фести-
валь можно прописать в 
бюджете, и тогда их рас-

ходование будет подконт-
рольно депутатам. Обсужде-
ние фестиваля можно будет 
в ы н о с и т ь  н а  п у б л и ч н ы е 
слушания, на рабочие груп-
пы и комитеты. Я внесу это 
предложение. Если, конеч-
но, фестиваль будет нужен 
людям. В Прикамье сокра-
щаются расходы на здравоох-
ранение, образование пере-
водится на платную основу, 
культура становится менее 
доступной. 

Нам обещали, что фести-
валь станет точкой роста, что 
он будет приносить региону 
прибыль. И что? Где обещан-
ные толпы туристов? А исто-
рия с антиолимпийскими 
плакатами? Денег на патри-
отическое воспитание у нас 
нет, а на глумление над госп-
роектом есть?

стремимся  
победить

- Лето - время отпусков и 
политического затишья. До 
осени ничего интересного не 
будет?

- Наверное, нет. Хотя в 
сентябре будут выборы, в 
крае состоится более 300 
избирательных компаний по 
выборам в органы местного 
самоуправления в муниципа-
литетах и поселениях. 

Думаю, администрация 
губернатора сделает всё для 
избрания лояльных себе 
глав муниципалитетов,  и 
политический кризис в Усо-
лье, Осе, Чайковском, Доб-
рянке, Чусовом сохранится. 
Последний политсовет при 
губернаторе показал, что в 
ближайшее время власть не 
намерена менять правила 
игры и, думаю, беспредел на 
выборах в Законодательное 
собрание, Госдуму, а также 
выборах Президента России 
будет тиражироваться на мес-
тном уровне. Власть будет 
использовать все доступные 
ей рычаги давления. 

Х о ч е т с я  в е р и т ь ,  ч т о 
н е з а в и с и м ы е  к а н д и д а -
т ы ,  в к л ю ч а я  к а н д и д а т о в 
от КПРФ, окажут достой-
ное сопротивление партии  
власти.

Александр дАВыдОВ 

Без летнего затишья
В Пермском крае пройдёт 300 избирательных компаний

нужна 
политическая 
воля.

 »

Скандальную выставку красно-
ярского художника В. Слонова 
закрыли по цензурным соображе-
ниям. Разве на подобном воспи-
тывается патриотизм?   
                  Фото Ирины МОлОкОтИНОй  
                                 коллаж Павла НагОрскИХ


